
Del Moral: Guadalquivir no cumple leyes porque está "entregado" al
regadío

El catedrático de la Universidad de Sevilla y presidente de la Fundación Nueva Cultura del Agua, Leandro del Moral, ha
denunciado hoy que la cuenca del Guadalquivir no puede cumplir la legislación en aspectos como el medioambiental porque, en
su opinión, este río "está entregado al regadío".

13/05/2011 (Noticia leida 122 veces)
EFE.- Del Moral, quien ha moderado varias sesiones de la jornada de debates sobre el borrador del Plan Hidrológico del Guadalquivir que se
celebra en Sevilla, ha pedido que los políticos y los responsables administrativos "hablen claro" y sin eufemismos respecto a la imposibilidad de
que el Guadalquivir pueda cumplir los requisitos ambientales que fija la Directiva Marco del Agua si no se afrontan reformas de gran calado.

"La cuenca del Guadalquivir es rehén del regadío en términos históricos, económicos, políticos, sociales y culturales, y nunca podrá cumplir los
requisitos medioambientales mientras esta situación no cambie", ha apostillado.

El jefe de la Oficina de Planificación de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG), Agustín Argüelles, ha reconocido que esta cuenca
es estructuralmente deficitaria y que seguirá soportando un déficit de 286 hectómetros cúbicos dentro de unos años, a pesar de la entrada en
funcionamiento de nuevos embalses y de medidas de ahorro.

Este déficit -"brecha", según Argüelles, pues no se trata de un caudal lineal sino que oscila en función de la pluviometría y de otros elementos- se
ha fijado en el borrador del Plan Hidrológico del Guadalquivir, actualmente sometido a información pública, documento que también ha cifrado en
3.330 hectómetros cúbicos el consumo anual del regadío en esta cuenca, el 87 por ciento de toda la demanda.

Argüelles ha admitido que el Plan no asume totalmente la Directiva Marco del Agua en aspectos como ajustar la demanda a la oferta, garantizar
el buen estado ecológico de las masas de agua o ajustar  el precio del suministro a su  coste real,  pero ha advertido de "los obstáculos
importantísimos" que se deben de superar para cumplir estos objetivos "por los costes desmesurados" que requerirían, tanto desde el punto de
vista económico como político.

El investigador del Instituto de Ciencias Marinas de Andalucía de Cádiz (CSIC),  Javier Ruiz,  ha presentado el estudio sobre el estuario del
Guadalquivir que alerta del mal estado ecológico del tramo final de este río, donde se ha detectado una elevada turbiedad del agua, con una
consiguiente falta de oxígeno y abundancia de dióxido de carbono, que impide la biodiversidad e incluso puede suponer una amenaza a la salud
humana.

Ruiz ha recordado que este estudio, que ha analizado 80 millones de datos, supone "la primera evidencia científica" de que el estuario del
Guadalquivir y las aguas costeras de Doñana funcionan como un único ecosistema que aporta "enormes potencialidades pesqueras" y que se
debería de gestionar "de una forma integrada e integral".

Antonio Castillo, profesor del Instituto del Agua de la Universidad de Granada, ha advertido de la importancia de la preservación de la cantidad y
calidad de las aguas subterráneas y de los manantiales para el buen estado de las masas de agua de la cuenca del Guadalquivir.

Ha calificado de "muy baja" la estimación de que de estos acuíferos se extraen anualmente unos 70 hectómetros cúbicos porque, en su opinión,
esta cuenca soporta "muchísimas extracciones ilegales" de agua.

Marta Moren: la importancia del cambio climático en la planificación hidrológica.

La Junta presenta ante la Comisión del Agua el Plan Hidrológico del Guadalete-Barbate.
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ElConsell modernizará y consolidará los regadíos de la Comunitat.

Cantabria invierte 210.560 euros en el saneamiento y abastecimiento de Roiz en Valdáliga.
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